BALLENEROS VASCOS EN ISLANDIA EN EL S. XVII "SPÁNVERJAVÍJING . LA MATANZA DE LOS VASCOS"

En el verano de 1605 tres naves balleneras donostiarras llegaron al fiordo de Reykjarfjörður (Islandia). El 21 de septiembre a punto de iniciar el regreso, naufragaron empujadas por la banquisa de hielo flotante contra tierra.

Las tripulaciones iniciaron un éxodo en las chalupas, ante el acoso y hostilidad de los lugareños y del gobernador Ari Magnússon amparados en el edicto de Christian IV. criminalizando a los vascos.

Relataremos los hechos y dramáticas circunstancias que acabaron con la muerte de 32 marinos vascos, entre ellos la del capitán Martin de Villafranca.

El 22 de abril del 2015 fue instalada una placa conmemorativa, en un acto presidido por el ministro de cultura de Islandia y el diputado general de Gipuzkoa, Martín Garitano.

La"Basque Association in Iceland", ha puesto en marcha el proyecto de abrir un Museo en Djúpavík, que se espera inaugurar en 2025.

